

Alerta en el campo por el frío al peligrar el 50% de cosecha de almendra no dañada

Las variedades más tardías corren serio riesgo de heladas, tras las de hace quince días, aunque la lluvia del fin de semana puede reducirlo
15.03.13 - 01:00 - B. SIRVENT | ALICANTE.

El sector agrícola sigue con incertidumbre el nuevo episodio de frío que afecta a media España y que también tiene su incidencia en las zonas más altas de la provincia de Alicante. El sector de la almendra, especialmente sensible a este factor climatológico, podría acabar siendo el más damnificado en los dos últimos temporales de febrero y marzo. Ayer, los dirigentes de La Unió y Asaja alertaron de que en los próximos diez días podría perderse el 50% de la cosecha de almendra si siguen las bajas temperaturas nocturnas, tras la merma de la otra mitad a raíz de las heladas registradas a finales de febrero y el 1 de marzo.

El responsable de frutos secos de La Unió, José Juan Cano, asegura que en una amplia zona de Monóvar y Pinoso, con gran implantación del cultivo del fruto seco, se registraron en la noche del miércoles 0 grados, pero no se llegó a ver afectada la variedad más tardía, la Guara, porque es más resistente al frío. Sin embargo, sí ha habido incidencias serias en explotaciones de Yecla y el Carche, ya en la provincia de Murcia.

De persistir las bajas temperaturas, como apuntan algunos partes de la Aemet, podría echarse a perder la otra mitad de cosecha de almendras en una amplia zona del Vinalopó, l'Alcoià, l'Alacantí, el Comtat y hasta en Elche, según Cano. «Sería una ruina total, porque entre el 45% y el 60% de la almendra marcona, ferragnes, ferranduel ya se ha perdido en la provincia y en otras limítrofes como Murcia, Valencia o Castellón», añade Cano.

Critica que las compañías aseguradoras no cubran más que un porcentaje pequeño de kilos por hectárea, lo que disuade a los agricultores a contratar la póliza. Además, recuerda que la Generalitat no ha subvencionado este año, por primera vez en la historia, el 10% de esa póliza contra heladas de la almendra.

Técnicos de la Cooperativa de primer grado El Mañán, de El Pinós, le trasladaron ayer la posibilidad de que, si no se estropea la cosecha más tardía, tendrá un gran rendimiento gracias a las últimas lluvias «porque han llegado en el mejor momento». Otra cosa será el precio, dadas las presiones especulativas debido a la exportación al alza de la cosecha de California a países asiáticos como China y la India. La lluvia prevista en la provincia para el próximo domingo podría amortiguar el efecto de las heladas, según Cano.

Naranja y níspero

Asaja, por su parte, asegura que el viento está afectando mucho a la cosecha de cítricos en las últimas semanas y el frío podría llegar a condicionar la producción de cereza y níspero en las próximas jornadas, según el técnico Antonio Gascón.

LAS CIFRAS

3,7

En el anterior episodio de frío y nieve, la provincia de Alicante sufrió un daño en la almendra que oscila alrededor del 45%, con casi 960 toneladas afectadas; en la de Castellón supone el 35% y 900 toneladas afectadas, y en la de Valencia, la incidencia ha sido del 25% y de 500 toneladas. 3,7 millones de euros solo en Alicante y casi 10 en el cultivo del fruto seco de la Comunitat.